

Ergebnisse der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 19.03.2018

Grundsätzliches „Ja“ zu E-Ladesäulen

Das Elektrizitätswerk Mittelbaden AG & Co. KG (EWM) plant die Errichtung und den Betrieb von Ladesäulen inkl. Infrastruktur (z.B. Leitungen, Trafostation) für Elektro-Autos und -Fahrräder auf dem gemeindeeigenen Grundstück neben der Marktscheune. Ein Vertreter des EWM stellte das mit Fördermitteln des Bundes bezuschusste Vorhaben deshalb ausführlich in der Sitzung vor. Grundsätzlich begrüßte der Rat die Initiative, Irritationen gab es allerdings bei den Standorten des Trafo und der Ladesäulen sowie hinsichtlich der Vertragsgestaltung. Hier soll die Verwaltung unter Berücksichtigung der Vorgaben des Gemeinderats weitere Gespräche mit den Beteiligten führen.

Dirk Schäfer als 1. Stellvertreter des Feuerwehrkommandanten bestätigt

In der Jahreshauptversammlung am 17.02.2018 wurde Dirk Schäfer zum 1. Stellvertreter des Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Berghaupten gewählt. Die Amtszeit dauert laut Feuerwehrgesetz 5 Jahre. Nachdem der Gemeinderat der Wahl ebenfalls zugestimmt hat, kann nun die offizielle Bestellung durch den Bürgermeister erfolgen.

Grünes Licht für Bauanträge

Keine Einwände gegen die Erteilung einer Baugenehmigung hatte das Gremium im Hinblick auf folgende Bauvorhaben:

- Neubau eines Doppelwohnhauses in der Lindenstraße
- Neubau von zwei Mehrfamilienhäusern in der Dorfstraße
- Umbau eines Wohnhauses im Stenglenz
- Teilabriss und Wiederaufbau eines Hofgebäudes im Bottenbach

Gemeinde unterstützt Anwohnerinitiative für Tempo 30

Anfang März wurde der Verwaltung eine Unterschriftenliste eines Großteils der Anwohner der Straße „Im Stenglenz“ überreicht. Darin bitten die Unterzeichner „aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens zur Erhöhung der Sicherheit der Anwohner“ um die Einrichtung einer Tempo-30-Zone. Der Gemeinderat befürwortet den Antrag. Die Verwaltung erhielt den Auftrag, die Angelegenheit bei der für Berghaupten zuständigen Verkehrsbehörde beim Landratsamt Ortenaukreis vorzubringen. Dort wird das Anliegen geprüft und gegebenenfalls verkehrsrechtliche Anordnungen in Form einer entsprechenden Beschilderung getroffen. Gleichzeitig soll angeregt werden, am Anfang der Straße ein Sackgassen-Schild aufzustellen, um unnötige „Irrfahrten“ von Ortsunkundigen zukünftig zu verhindern.

Haushaltsausgabereste gebildet

Aus dem Haushaltsjahr 2017 wurden bei den Ausgaben, die in 2017 zwar eingeplant aber nicht getätigt wurden, sog. Haushaltsausgabereste gebildet. Im Verwaltungshaushalt wurden insgesamt 239.000 Euro und im Vermögenshaushalt 230.000 Euro ins neue Haushaltsjahr 2018 übertragen, um z.B. bereits begonnene Vorhaben fortzusetzen. Der Abschluss des Haushaltsjahres 2017 wird eine Zuführung vom Verwaltungshaushalt an den Vermögenshaushalt bringen, welche die ordentliche Tilgung übersteigt. Ein Fehlbetrag entsteht nicht.

Weiterer Auftrag zur Sanierung der Leichenhalle vergeben

Für die Sanierung der Aussegnungs- und Leichenhalle waren bereits in den Vorjahren Aufträge für verschiedene Gewerke vergeben worden. Nicht enthalten war dabei das Gewerk

der Elektroarbeiten. In Folge eines Vor-Ort-Termins, bei dem die erforderlichen Abänderungen der Elektroinstallation und die Erneuerung der Beleuchtungen besprochen wurden, hat die Fa. Elektro Schwarz GmbH aus Berghaupten ein Angebot mit einem Gesamtbetrag von rund 9.006,05 € (netto) vorgelegt. Der Rat stimmte der Auftragsvergabe im Wege der freihändigen Vergabe zu.

Zustimmung zur Fusion der kommunalen Rechenzentren

Die kommunalen Rechenzentren in Baden-Württemberg möchten sich zusammenschließen, um auch in Zukunft den beteiligten Kommunen eine kundenorientierte und wirtschaftliche Aufgabenerledigung bieten zu können. Ziel der Fusion ist der Erhalt einer wettbewerbs- und zukunftsfähigen kommunalen IT in Baden-Württemberg. Dabei liegt der Fokus auf der dauerhaften Verbesserung von Leistungen für Bestands- und Neukunden, indem die lokalisierten Synergien in den Leistungsprozessen sukzessive realisiert werden. Eine gemeinsame Trägerschaft durch den Gesamtzweckverband **4IT** und das Land Baden-Württemberg sichert dem neu bildenden Verbund mit dem Namen **ITEOS**, und damit der kommunalen IT, eine zukunftsfähige Neustruktur. Die Kooperation zwischen dem Land und den Kommunen im Bereich der Informationstechnik und die Anbindung kommunaler Verfahren an die Verfahren der Landesbehörden sind wesentlich für den Ausbau einer bürgerfreundlichen digitalisierten Verwaltung. Der Rat stimmte der Fusion zu und bevollmächtigte den Bürgermeister, bei der Verbandsversammlung im Mai entsprechend abzustimmen.

Radschnellweg verläuft auf Gengenbacher Kinzigseite

Der Regionalverband südlicher Oberrhein plant seit ca. Mitte letzten Jahres unter Beteiligung der betroffenen Kommunen zur Förderung der nachhaltigen Mobilität in der Region einen „Radschnellweg Südlicher Oberrhein“, der u.a. auch durchs Kinzigtal verlaufen soll. Nach mehreren Treffen der Steuerungsgruppe für den Teilraum Offenburg sprachen sich alle Beteiligten bei der Suche nach der besten Trasse einer überörtlichen Radschnellverbindung für die sog. Kinzigvariante mit der Nutzung des östlichen Dammverteidigungsweges aus. Der Radschnellweg wird demnach aller Wahrscheinlichkeit nach auf der östlichen Seite der Kinzig über die Gemarkungen Gengenbach und Ohlsbach auf oder am Kinzigdamm entlang verlaufen. Die Gemarkung Berghaupten wäre dabei nicht betroffen.

Neueste Untersuchungsergebnisse vorgestellt

Die Prüfberichte des SchwarzwaldWasser-Labors über die Untersuchungen vom 26. und 28.02.2018 bestätigten erneut die gute Qualität des Berghauptener Trinkwassers. Die Proben erfüllen jeweils die Anforderungen der TrinkwV in vollem Umfang. Die detaillierten Ergebnisse können auf der Homepage der Gemeinde unter der Rubrik Gemeinde / Wichtige Einrichtungen / Wasserversorgung oder im Rathaus eingesehen werden.

Nächste Gemeinderatssitzung

Die nächste öffentliche Sitzung wird voraussichtlich am Montag, 09.04.2018, stattfinden. Details werden rechtzeitig bekannt gegeben.

Diese und viele weitere Informationen finden Sie auch im Internet unter der Adresse www.berghaupten.de. Dort steht Ihnen außerdem der aktuelle Terminkalender mit allen wichtigen Veranstaltungen in unserer Gemeinde zur Verfügung.

(R. Hertle)